

健やかで挑戦し続ける子の育成



満天の星

能登町立柳田小学校
学校だより 第3号
令和4年5月27日

元気・勇氣・根気で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

みんな「団結し 心を一つに 柳っ子」でした！

5月21日(土)の運動会はいかがだったでしょうか？ 私は今年のスローガン通り、「団結し 心を一つに 柳っ子」だったと思います。

5月7日(土)に運動場の除草作業をしていただきながら、運動会練習に取り組み始めたのは13日(金)からでした。もちろん、それまでには練習に取り組むための準備を進めてきました。それにしても、学校全体で活動したのは実質6日間です。校長として「本当に、間に合うのか？」と不安がよぎったのですが、教職員のチームワークと、6年生を中心としたそれぞれの組で団結力を発揮し、当日を迎えることができました。



1年生にとっては初めての運動会。Oh!援歌や、えちゃけな音頭など、覚えることが大変だったと思います。2年生はその1年生のお手本に、3年生は低学年のリーダーにと責任が重くなります。4年生以上は「よさこい どっこいしょ」の演技を覚えなさいといけません。5年生以上は係の仕事、6年生はさらに応援合戦のリーダーなど、やらなければならないことだらけです。

運動会の当日は、4色対抗というプレッシャーと戦うと同時に、わくわくドキドキしながら競技は進みます。団体演技以外は、どの種目にも着順や順位がつき、優劣がはっきりします。すごく残酷なような気がしますが、それが運動会の醍醐味であり、そこに価値があると思います。それに気づかせてくれたのが、青組リーダーの涙でした。私の経験の中で、忘れてしまっているだけかもしれませんが、運動会の勝敗で涙を流した児童は記憶にありません。あの青組リーダーの涙には、この運動会に懸ける思いが凝縮されており、残酷さよりも清々しさを感じました。本人にとっては辛くて苦しい経験かもしれませんが、この経験が成長の一つになることは間違いありません。この青組リーダーに限らず、どの子にもこの運動会によって成長した部分があるはず。これからは、どんな場面で、どんな子が、どのような成長した姿を見せてくれるか楽しみです。



「ノー画面チャレンジ！」の取組をお願いします。

5月の「ほけんだより」には、元気に過ごそう！～早寝・早起き・朝ご飯～について紹介され、そこには睡眠と食事(栄養)の大切さが書かれていました。その中で、睡眠の質を高めるためにもノー画面にチャレンジして欲しいと思います。運動会の疲れを残さず、これから暑い夏に向かうこの時期に、規則正しい生活リズムを身につけてみませんか。

○春の遠足 5月2日(月) 1~4年 5月6日(金) 5~6年

昨年は行くことができなかった春の遠足でしたが、今年は全学年が遠足を実施することができました。どの学年もそれぞれの場所で、楽しい時間を過ごせたようです。

柳田植物公園 (1・2年)

1年生にとっては、初めての遠足でした。柳田にある満天星で星空のお話を聞いた後は、植物公園でたくさん遊びました。



九十九湾と遠島山公園 (3・4年)

九十九湾では遊覧船に乗り、魚の餌付けを体験しました。遠島山公園に移動し、昼頃に雨が降ってきたので、つり橋を渡って「能登広域勤労青少年ホーム」でお弁当を食べました。



輪島方面 (5・6年)

朝市→キリコ会館→マリンタウンこどもの広場→千枚田→窓岩パークのコースでした。朝市では、お店の人と触れ合いながら買い物をし、マリンタウンでは水筒のお茶がなくなるほど、思い切り遊びました。



OPTA 除草作業 5月7日(土)

この日は朝早くから、お子さんと一緒に学校に足を運んで下さり、ありがとうございました。緑色が目立っていた運動場でしたが、皆さんのおかげできれいになり、気持ちのよい運動場で運動会を行うことができました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



○避難訓練 5月9日(月)

今年度初めての避難訓練が行われました。今回は地震が起き、その後に給食室から出火したという想定です。子どもたちは放送を聞き、担任の指示に従って、真剣に訓練を行うことができました。今後も、水害や不審者対応などの避難訓練が予定されていますが、これらを通して、自分で判断し「自分の命は自分で守る」知識を身につけていってほしいと思います。



6月の行事予定



1	水	尿検査(二次) SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
2	木	アユの放流(3年)11:00~ 校医検診(低学年)13:30~
3	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(特学) 心臓検診(1・4年)9:00 クラブ(6限)4・5・6年
4	土	
5	日	
6	月	体重測定(~10日)
7	火	
8	水	SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
9	木	
10	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(1年) 授業参観・PTA 救命救急講習会
11	土	
12	日	
13	月	考古学教室(6年)5・6限
14	火	
15	水	SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
16	木	
17	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(2年) プール掃除(5・6年)5・6限
18	土	
19	日	
20	月	プール掃除(予備日)
21	火	
22	水	SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
23	木	スクールシアター(6年) 児童集会(保健委員会)、親子読書
24	金	集金振替日、紙ふうせんさん読み聞かせ(3年) 職員研修のため下校 13:10(臨時バス 13:40)
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	プール開き
30	木	

○人権の花贈呈式(5・6年)5月10日(火)

人権擁護委員の方から、サルビアをいただきました。1人1プランターに苗を3本ずつ植えていきました。プランターは、教文から上がってきたところから玄関までの屋根のある通り沿いに並べてあります。これから、水やりなどのお世話を続け、命の大切さや友だちと協力することの大切さを学び、サルビアロードのように秋頃まで、赤い花を咲かせてほしいと思います。



○野菜の苗植え(2年)5月11日(水)

生活科「野菜を植えよう」の学習として、JAさんの協力を得て、野菜の苗を植えました。場所は竹次郎さん横の畑です。もうすでに、小さなミニトマトの花が咲いてきているようです。水やりが大変ですが、自分たちで育てた野菜が大きく実ってくれるといいですね。



○田植え(5年)5月16日(月)

今年も辻浦さんの田んぼをお借りして、5年生が米作り体験を行うことになりました。田植えが初体験の子もいたようですが、辻浦さんの説明を聞き、みんな丁寧に苗を植えていきました。これから苗がどんどん成長していく様子を観察し、秋には収穫の体験をさせてもらうのが今から楽しみです。



○租税教室(6年)5月20日(金)

輪島税務署の濱さんに来ていただいて、税金のお話をしていただきました。消費税はすべて社会保障に使われていることや、小学生は1年で89万円を教育費として使われていること等を教えていただき、税金を身近に感じることができました。



○第21回柳田小学校運動会 5月21日(土)



今年のスローガン：「**団結し 心を一つに 柳っ子**」
5年生 脇田 明日香さん



＜選手宣誓＞

- ◇赤組リーダー 鳥毛来夢さん
- ◇青組リーダー 石垣寿迦さん
- ◇黄組リーダー 松島真仁さん
- ◇白組リーダー 二又綾子さん

＜個走＞勝っても負けても、最後まで力いっぱい走りました。

＜玉入れ＞今年は、手をつないでリレーをするのではなく、一人一人がカゴに向かって玉を入れ、チームで競いました。



＜応援合戦＞赤は「ミッキーマウスマーチ」、青は「群青」、黄は「ユニバース」、白は「アンパンマンマーチ」の替え歌と振付を考え、本番はどの組も見ごたえのある応援合戦になりました。



＜えちゃけな音頭＞＜よさこいどっこいしょ＞

低学年のおきまりのこの踊り、やっぱり柳田小には欠かせません。高学年のよさこいはたったの2週間でこんなにできるようになりました。改めて柳っ子の前向きに取り組もうとする力の凄さを感じました。

＜低学年わくわくりレー・高学年ドキドキリレー＞

今年のリレーは、低学年はじゃんけんをして運を味方にするリレーを、高学年はとび箱の上を乗り越え、ハードルをくぐる動きを取り入れたリレーにチャレンジしました。どんな結果になっても最後まで走りぬく姿に感動しました。



＜閉会式＞今年の優勝は「黄組」、準優勝は「赤組」でした。成績発表は加世田穂乃華さんと小寺悠二さん、児童代表挨拶は6年生の福池万葉さんでした。

